

11-10-7) En el ultimo tercio del pasado siglo se habia
operado una total transformacion en el pensamiento
(la Fr. d.) Kant en el ~~espíritu~~^{de la filosofía} y los
enciclopedistas franceses en el de los sociólogos.
El espíritu revolucionario ~~está~~ lo invade todo;
la Fr. con el criticismo de Kant, punto de
partida de todos los sistemas racionalistas; la
Política o mejor la Sociología con las teorías
de Rousseau, Bentham, Voltaire y los
enciclopedistas, en todos los cuales se nota
el predominio de la ley tendencias prácticas
y ~~de~~ ^{de} populares con oídos a las teorías
filosóficas & siendo esto dos puntos inde-
cidos los fundamentales en el régimen de
la sociedad, pues. al la ~~Fr.~~ dirige
el pensamiento y la Política la actividad
(de los pueblos) el movimiento se traslada
a todas las esferas. El mismo genio de la
sociedad llevaba en su seno el ^{o sea} ~~sentimiento~~, que
era la rebeldía a la razón contra todo lo
q. no fuere creado por ella, que el per-
to social & sobre todo, en los que
(la sociedad se) aparezca la protesta contra
toda organización social que morea la
creada, o constituida por la sociedad
misma. ^{que la} Tendencia también sido
ineficiente porque su desarrollo era
obra lenta, penosa, completada con
la 2^a q. de una manera nuda
y desambarada, valiéndose de todas las
armas al langeaje, de la propagación,
de todos los medios que pudieran servir
para una propaganda rápida, dirigida
no a la razón sino al sentimiento q.
tan facilmente creíble en ~~los~~ ^{los} pueblos,
pudieron realizar su obra.

común, la transformación de la sociedad en el interior, manifestada al exterior por la revolución francesa. No fue este un fenómeno local sino que la misma idea agitaba a todo la Europa, especialmente a los países latinos; Georgia en los otros no podía chocar) en los estados (Si la b. Nod. hubiéramos conservado hoy) El gigantesco edificio a la s. María, erigido sobre la base y lindos elementos de la fe, fue derribado al consumarse la b. Nod., pero edificando pronto en su lugar las nuevas naciones libres sobre agujeros, cimientos, por esto aparente una cosa continuación de la otra, mas la revolución francesa no contenta con destruir lo edificado, llegó hasta a arrancar hoy, arrancando secularres de todo (la que luego se ha traído en el dho. su nuevo establecimiento), especie tan creciente de libertad, que ^{ver tipo de color ojos nuevos, escritura} esta es la causa, este es el fundamento del estado actual y muy presente los pueblos europeos.

En esto especialmente los q. no habían aceptado la reforma religiosa; por q. los países en q. se implantó el protestantismo estaban ya como inoculados e indemnes al contagio de las tendencias revolucionarias bajo las cuales ellos se habían constituido; pero los otros, q. se encontraban apagados a la fe y a la tradición, sufrieron una violenta sacudida, perdieron el nido de la

(12) Tradición que en sostenerla y los verificables
de R. F llevaba a filosofar y organizar q' otro destino
que el suyo en España donde el estado de
la ciencia y la cultura es rara (pedir en
la mayor parte q' se expunta) para
que sea fructo q' q' le influyó. Aunque
expuntas revolucionarias se dejase sentir con
mayor intensidad y energía, q' en otros países,
concurriendo en esta flaca la transformación
social q' todavía no ha terminado, ni aun
lo terminó en larga flaca. En España donde
la vida social no apareció jamás ^{desde principios} desligada
de los viejos principios religiosos, donde jamás
el ideal religioso fue a veces q' la fuerza
impulsiva de la sociedad, como en el fondo de
la reciente acometida, ~~de~~ y otras el centro
de nuestra vida política, q' poco ocurrió en el
señorío de los Austrias. (Felipe II), no era fácil
que la sociedad pudiera pronto nacer ~~desde principios~~
~~desde principios~~ combatiendo sus mas fuertes
encrucijadas por las ideas nuevas q' no solo
querían propagar, ni q' constituirse
de una manera estable en armonía con
los nuevos principios. ~~la influencia~~, pero
El pensamiento revolucionario, pues, se limitó
a q' destrozar lo q' haló a su paso, a ^{aligerar} ~~destrozar~~
~~que parte del mundo~~ a la ^{destrucción} ~~segunda~~ Humanidad. De la carga q' sus anteriores
impresiones, y de sus viejos ideales, pero sin
ser un tipo, ni figura q' se reconstruya nada
q' no infundir la convicción por un ideal
nuevo, por q' instituyese al q' se aspira;
y todo lo q' obra sucesiva parecio' por
ley fatal encaminada a ~~continuar~~ y a perseve-
rar en el trabajo de truenos, q' seguia dirigiendo
en sus ataques, a la profunda brecha q' se
en la conciencia social quedaba abier-
ta.

147 Porque no ha podido conseguirse la edifi-
cacion filosofica de la Sociedad "tr-
tado el mayor enemigo del siglo"



DIPUTACION DE GRANADA
• BIBLIOTECA •

13 Si por un momento, no pudo comprenderse
ni aprecio á la vista la gravedad del
mal, debió i las circunstancias especiales
por que atravesó nata patria. De igual suerte
que en el enfermo más débil, postrado, mani-
fiesta en la apariencia engañosa una gre-
atitud de vitalidad, energía, cuando se encuentra
atado por la fiebre al tambin la ex-
citación espontánea, ^{en la pasión o el orgullo} o la enfermedad in-
tellectual, producida por de la postura, que
había adquirido al quedarle sin resto y sin rum-
bo fijo e que evanesciera, sin una pensamiento
colectivo que la ~~asimilase~~ dirigiera, no mani-
festó su posturación en aquellos momentos, sino
una vitalidad portentosa, alertada por el amor
a la patria en la guerra de la Independ.
o por la pasión política en los gremios, cívicos,
y entre innumerables revoluciones y
rebelles nite históricas contemporáneas;
pero llegado el periodo de la calma, de la
paz, del desaliento, de los desengaños, el
periodo actual, la enfermedad ha comu-
nado a manifestarse ^{en} como era natural
no sobreviviendo el bosca transición
de la actividad incansable, ala inacción su-
ma, de la excitación siempre, ^{viva} attitude á la
insensibilidad una triste y fatal. - No per-
tenecen permanentes y propias
de vivir las ciudades. Una temporalmente
animadas por fugaces pasiones, por ideas
variables, i accidentales, han de ser informadas
por los grandes principios de la Fe porque
~~lo~~ ~~los~~ principios filosóficos) pueden convertirse
en grandes, ideales; porque en ellos tienen su
raza ~~la~~ la ley moral, toda la ^{el} ^{y su regreso} conducta, los
poderes ~~los~~ y los ciudadanos. Podrá decirse
que comparten ^{el} ^{el} mantener i la lucha
que se enclada i inmovilidad.

bu bien el periodo de ~~lucidez~~, es el de secreto
Pdator, dominio; donde con el d. Rutilio, y
el del scepticismo de X- con la tumultuosa ^{anti}
cedonia; Roma se engrandece por los seguidos
del estoicismo que padece en vida, y su legislación
y decreto - , y en los ~~templos~~ momentos
actuales la raza germánica se impone al
latino material y intelectual a la latina ~~grecia~~
~~canalizada simplicable~~ y el hecho coincide con
la aparición en unos pueblos de una filosofía
nueva y en los otros con el predominio de las
ideas célesticas, con la invasión de la J.
extrañera, y por encima d. todo con el espe-
ticismo general que por todos partes aparece.

No es posible, por tanto, que una sociedad
viva en paz, ni prospere, ni se engrandeza
si carece de ideal, como tampoco una
~~sociedad~~ llevará a cabo grandes maravillas
el individuo que carece de ideal p. su
vida y que flota a merced de su olaje, que
nacerá al acar como ser privado de intelli-
genza, voluntad, y otras ideas, ya lo un-
mos dicha no se padece nallar sino dentro
de la J.- Una vez conocido y aceptado
~~una doctrina~~, sea un principio sobre él o
edificamos como sobre una sólida ^{fundamenta} e indiscutible
el espíritu a nuestra vida y elevamiento. He
 aquí porqué bueasencias como remedio del
mal agrullo si esta más brondo, pero ante-
de tocar este asunto, se hace preciso
indicar otras causas del fenómeno y
estudiarlas, cuyo estudio jende sumi-
nistramos alguna luz.



Y resulta evidente que estos factores habrían
podido ~~desarrollar~~ provocar obviamente
física y socializada en la opinión de los elementos
tradicionales; pero, ~~desarrollando~~, pasa lejos
de acentuar así desde el momento de su
aparición lo contrario de lo contrario, cuyas
diversos episodios no son en ~~una~~
~~otra~~ cosa ~~una~~ forma de transacción
en las que ~~se~~ se piden y se ~~demandan~~ una
Tendencia ~~que~~ impulsa la contraria
y cuyo resultado final ha sido
condicionar a los niños del criptocripto.
Y como esta situación criminal se
ha consolidado? (Como no se presentan en
nuestros días ~~los~~ síntomas de reforma
~~los~~ manifestaciones) Y parece la
tal situación estable q. en seguida se
vuelvieron fatales.

trada se hizo por edicar al pueblo, cuando
las circunstancias eran más oportunas, cuando de-
pende que de un ideal por la evolución inte-
rior que entre rápido y lleno de entusiasmo
perfecta practicando en las ^{vainas} costumbres
que acababa de recibir se establece en
el estado siguiente al de la tumba metta la
trada, abona y dispuesta para ser

lante y necesario para el desarrollo
y prosperidad de las ciudades, no existe
entre nosotros un organismo largo
que haga la enseñanza.

La generalidad no recibe otra
instrucción que la ~~propaganda~~^{abandonada}, la cual
esta organizada ~~y en su tipo~~^{de acuerdo} del
interés individual de los maestros, no
y nula red.

20
20
21 66 de

DIPUTACION DE GRANADA
• BIBLIOTECA.